## **EDITORIAL**

## **Estimados lectores: BIENVENIDOS.**

a Revista Desafíos Educativos (REDECI) está dirigida a directivos, docentes y estudiantes de carreras pedagógicas, así como, a los profesionales de las diversas áreas de la ciencia vinculadas con la educación, entre ellas especialistas de: Filosofía de la Educación, Psicología y Sociología.

Tiene el objetivo de comunicar entre los integrantes de la comunidad educativa, algunos de los resultados investigativos y experiencias pedagógicas que impacten positivamente en la calidad de la educación contemporánea; a la vez, contribuye a la promoción de proyectos innovadores de gran impacto en el campo escolar.

Por ello, el comité editorial de nuestra revista, los invita a que nos acerquemos a las temáticas que abordan los artículos publicados en el actual número.

Como artículo de portada, se presenta la primera parte de resultados de un estudio longitudinal, cuyo objetivo final es analizar los niveles de ansiedad que presentan las y los estudiantes del CuTonalá de la Universidad de Guadalajara, por el uso excesivo de redes sociales en pandemia y pospandemia; el estudio abarca desde 2020 al 2022. Esta es una importante investigación cuyos resultados pueden ser extendidos a otros contextos educativos.

Seguidamente, se analizan las buenas prácticas de internacionalización del currículo a través de la movilidad estudiantil y la experiencia intercultural con estudiantes que inician prácticas profesionales para fortalecer los conocimientos adquiridos y habilidades y poder realizar un aprendizaje estudiantil en otro país, en la formación del área de Turismo y Gastronomía. Conocido es que en este indetenible mundo globalizado, las instituciones de Educación Superior, tienen el reto de formar a los futuros profesionales con los conocimientos, las habilidades y motivaciones necesarias para que sean capaces de desempeñarse con éxito en cualquier región del mundo, sin perder su cultura e idiosincrasia.

Aunque muchas veces, las autoridades educativas ponderan la Educación Superior, sobre la Educación Básica, es en esta última donde se sientan las verdaderas bases de la calidad educativa en todo el sistema educativo, por ello también se presenta los resultados de una investigación realizada en Preescolar, la que específicamente se relaciona con los factores que influyen en el desarrollo de la creatividad de las maestras de este nivel y su importancia en el avance de la calidad educativa.

Otros de los temas, que los lectores tendrán la posibilidad de valorar en el actual número es el de la vinculación hogar-escuela, para ello, se presentan los resultados de una investigación que responde a la pregunta científica: ¿cómo influyen los padres en el aprovechamiento escolar de las niñas y niños de sexto grado de primaria?, al respecto, se observó el trabajo de los padres de familia como sujetos inmersos en el proceso de enseñanza - aprendizaje de sus hijos.

Los dos últimos artículos están relacionados con la importante educación socioemocional en educación básica. En este sentido, se comparte nuevamente una experiencia con docentes de preescolar, donde se utiliza la literatura infantil como herramienta pedagógica en función del desarrollo de la educación socioemocional. Por otro lado, se proponer un conjunto de estrategias didácticas vinculadas con la Educación Socioemocional como parte esencial del desarrollo integral de la personalidad de los adolescentes que estudian en la Telesecundaria 301A de la comunidad Bacayopa del municipio de Choix, Sinaloa.

Desde ya, nuestra invitación a directivos, maestros, estudiantes de carreras pedagógicas y a todos aquellos interesados en profundizar sus conocimientos acerca de estas temáticas, a la lectura y análisis de los artículos que conforman este número de nuestra revista.

Aprovechamos la oportunidad para invitarlos a visitar la página web de nuestra revista donde podrán encontrar todos los números publicados hasta el momento. http://revista.ciinsev.com/

Por otra parte, esperamos sus colaboraciones vía online a la siguiente dirección electrónica: **desafioseducativos@ciinsev.mx** 

De igual manera, también queda abierta la invitación a la página Web de nuestro Centro de Investigación e Innovación Educativa (CIINSEV). http://ciinsev.com/

Concluimos expresando nuestra gratitud a todos los lectores, y les agradecemos las comunicaciones que nos hacen llegar.

Consejo Editorial